

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16  
 Resto de España y Portugal. . . 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS

A los suscritores se les dará un real la línea y re-  
 los no suscritores. Por meses, precios convencio-  
 nales Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun  
 la importancia de su contenido y extensión á  
 cargo de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Gerona 10 de Mayo de 1882

## A vuela pluma.

La Comision nombrada para estudiar la reforma de las tarifas y contribucion industrial, ha designado para celebrar sesion los lunes, miércoles y viernes. Segun noticias que tenemos, los trabajos habrán principiado el lunes último y, segun un colega, parece ser que á propuesta del Sr. Garcia Torres, se ha acordado, aunque para ello haya necesidad de emplear mas tiempo, oír las reclamaciones y advertencias que vengan de provincias, para de esta manera resolver en armonia con las conveniencias generales.

El acuerdo este nos parece muy acertado y bueno fuera que nuestros industriales acudieran á la Comision en queja de perjuicios, pues aunque lo hayan hecho ya al señor Ministro, creemos que no por mucho panes mal año como dice el refrán. Tambien parece que varios individuos del disuelto Sindicato habrán conferenciado con algunos de los que componen esta comision, con objeto de que pidan al señor ministro de Hacienda la ampliacion de aquella con cinco individuos mas que ha de nombrar el comercio, y ademá de la cobranza del cuarto trimestre se haga con arreglo al reglamento de 1873.

La primera parte de esta noticia nos parece justa y nada tiene de injusta la segunda; pero despues de la actitud y procedimientos empleados por aquel Sindicato, parecenos algo difícil la concesion. Ojalá fuera como se pide.

De Andalucía buenas noticias en parte, pues segun los periódicos de Córdoba que recibimos ayer, ha llovido con alguna abundancia y lo mismo parece haber sucedido en otras comarcas de aquella rica region. En cambio, en Granada hubo el día tres un fuerte temblor de tierra de unos cuatro segundos de duracion y de extraordinaria vibracion oscilatoria, que causó el espanto de aquellos habitantes. Lo mismo ha sucedido en Málaga, aunque no tan fuerte. Parece que algunos edificios han quedado en mal estado. Solo faltaba esto al malestar de aquellas poblaciones por culpa de la sequia y sobra de miseria.

A la hora en que escribimos, recibimos noticias tan buenas como las de que S. M. el Rey ha promulgado la ley sobre construccion de los ferro-carriles economicos de esta ciudad á Olot y de Olot á Torrelló. Estamos pues, de enhorabuena y lo estan las ricas comarcas, que han de atravesar esas dos líneas, cuyos pueblos, saldrán en breve del aislamiento en que venian viviendo en perjuicio de sus producciones agricolas y manufactureras. A todos felicitamos así como á los dignísimos Diputados á Cortes que tanto han

trabajado en este vital asunto.

A juzgar por lo que leemos en un periódico de la coronada villa, el cinco se aseguraba en no sabemos que circulos politicos, que en la provincia de Gerona habian aparecido partidas armadas. No sabemos quien ó quienes tendran empeño—muy desgraciado por cierto—en hacer creer que nuestra provincia está convertida en volcan palitico. Nada de eso; ni hay partidas, ni vivimos sobre volcanes ni nadie aspira aquí á perturbar el orden. Lo que hay es que no falta quien lo desee, lo que hay es, que se intenta inutilmente hasta hoy, el que se altere el orden público sin que los patrones araña se expongan y, lo que hay es, que si el caso llega de que se pruebe fortuna en nuestra provincia, el castigo será enérgico, pero ese castigo no lo recibirán hijos de esta provincia, si nó otros en todo caso, gentes mercenarias que nunca faltan y que siempre estan dispuestas á servir de carne de canon respondiendo á sugerencias muy ajenas, pero mucho, á los intereses de la industria y mucho menos á los generales del país. Esta es la verdad, y si nuestros datos son ó nó equivocados, el tiempo lo dirá si es que desgraciadamente llega ese caso que tanto anhelan los que sorprenden la credulidad de algunos periodistas madrileños, sin duda á falta de otros quehaceres mas lucrativos y honrosos.

El telégrafo nos participó antes de anoche la noticia de que el Senado ha aprobado el tratado de Comercio franco-español, por ciento cuarenta y tres votos contra ochenta y cinco. La noticia no ha producido grande impresion porque ese resultado se esperaba á pesar de lo que algunos pocos de los que nunca pierden las esperanzas, decian y esperaban. Ya ven nuestros abonados como estábamos en lo cierto cuando asegurábamos que el tratado seria aprobado, y sin echárnosla de profetas toda vez que, para ello solo se necesita un adarme de sentido comun, debemos decir á los que aseguran que ese tratado no será sancionado, que sus esperanzas últimas serán agostadas muy en breve. Bueno ó malo el tratado, perjudicial como aseguran nuestros industriales ó beneficioso como afirman los que lo defienden; lo cierto es que las cortes del Reino lo han aprobado y, ante ese fallo, debemos bajar la cabeza y resignarnos todos. En religion como en politica todo es discutible mientras quien tiene autoridad para ello no pronuncia la última palabra: lo contrario seria traer complicaciones graves que, sobre desequilibrar la organizacion de los Estados, no conseguirá nada provechoso para los intereses que se creen perjudicados. No conocemos el discurso pronunciado en la alta Cámara por el señor Sagasta; pero segun el extracto que nos dá en su seccion de telegramas el *Diario de Barcelona*, el Presidente del Consejo, que ha reasumido el de-

bate, se ha mostrado conciliador y se propone dar á los que pueden salir perjudicados, las compensaciones debidas. Cuando recibamos el discurso lo daremos íntegro ó lo extractaremos convenientemente, segun su extensión. Dios haga que los perjuicios que se auguran no pasen de la categoria de temores.

Segun un periódico bien informado por lo regular, la combinacion de Gobernadores acordada se refiere á que el Sr. Acuña, que está en Sevilla, irá á Granada; el Sr. Couder á Valladolid; á Burgos el Sr. Gázquez Doral; el Sr. González, que está en Soria, es ascendido al gobierno de Sevilla; para Soria se nombra al Sr. Izquierdo; para Orense está indicado el Sr. Fabra, y el Sr. Antunez irá á Baleares.

Además se dice que el gobernador de Murcia irá á Almería, y para este punto será nombrado el señor Gambel.

Tambien se asegura que la combinacion que ha de comprender á los gobernadores de Valencia, Málaga y Cádiz, no se hará hasta tanto que sea discutido el suplicatorio contra el Sr. Escrich, quien será nombrado gobernador de Valencia, pasando el Sr. Loma á Málaga y el de Málaga á Cádiz.

El Sr. Caamaño pasará á la secretaria del gobierno de Madrid, si, como se cree, el Sr. Fernandez (D. Enrique) pasa á la del Ayuntamiento de la capital de la Monarquia.

De lo que pasa en Andalucía con motivo de la sequia, he aquí lo mas fresco que encontramos.

Los periódicos de aquella region continúan ocupándose de la cuestion de subsistencias y pidiendo para remediar en parte la crisis actual, la libre introduccion del trigo.

Se calcula que el trigo extranjero, libre de los derechos de introduccion, podrá venderse á 50 reales fanega en los principales mercados andaluces.

Los mayores contribuyentes de Loja están albergando en sus casas á los jornaleros de aquella ciudad. Tambien el ayuntamiento socorre diariamente con panes á las clases necesitadas.

En Sevilla y en Málaga cayeron anteayer fuertes aguaceros.

Francia esta pendiente de que concluyan sus vacaciones parlamentarias, y en el interin Gambetta se prepara á entrar en liza con su banquete monstruo de Montmatre. Quiere llevar sus amigos á la palestra, como dice un periódico de Paris, atados.

La nacion feliz por excelencia, Inglaterra, sigue su marcha sin que se vea en lontananza otra nube para su porvenir que las cuestiones exteriores.

El día 29 del pasado se celebró en Windsor la boda del duque de Albany, cuarto hijo de la reina victoria, con la princesa de Waldeck,

con la particularidad de que asistieron á ella los dos ministros mas radicales de aquel gran pueblo. Amenaza la cuestion de Irlanda porvocar un conflicto serio con los Estados Unidos, pues segun vemos, el ministerio Gladston se niega en absoluto á dar las explicaciones que reclama la cámara de Nueva-York por haberse reducido á prision en Dublin á varios yankees. En el Africa Meridional parece no va todo de oro y azul para los ingleses, y la columna de Natal vese acosada por zulús y boers. Desde la cautividad de Cettivayo el país se ha dividido en doce provincias, en efervescencia todas, y lo propio se nota en algunas islas donde alcanza el pabellon británico que tiene la riola mas formidable de su poder en los estados confederados del norte-americano, madre del cordero, por lo que se va sospechando, de todas esas agitaciones.

Alemania persiste en sus ideales economicos; habiendo pasado la ley sobre monopolio del tabaco segun hace dias dijimos, como pasarán probablemente los demas proyectos financieros en puerta apesar de la resistencia de las oposiciones. En vano en aquella nacion de pensadores se han levantado voces elocuentes contra el monopolio, pues allí como en todas partes lo sostiene la necesidad de hacer dinero, y el Canciller puede haber contestado á los que combatian la intoxicacion por el tabaco, lo que dijo Napoleon á uno de sus ministros «estoy dispuesto á renunciar á los productos de ese vicio, si me proporcionais una virtud que produzca otro tanto».

Austria-Hungria continua debatiéndose con la insurreccion de Crovoscia, larga como un mal paso, Italia fortifica seriamente á Roma y otros puntos fingiéndose desapegada de las grandes intrigas del mundo diplomatico, y hace su papel como una buena comica ya maestra en el arte, mientras Turquia ha examinado sus costas y creyéndolas malas las fortifica, molestando los servicios del general Berdan en demanda de torpedos que ha inventado, y que rebientan á la distancia de una milla sin desviarse.

En Rusia, la situacion se hace cada día más difícil. El nihilismo no cesa en sus maquinaciones infernales y las clases rurales, que hasta aquí han permanecido en un terreno pacífico, comienzan á moverse y á manifestar su descontento á consecuencia de la energia del Czar. En el palacio de Gathina la animaversion contra los eslavo-filos, es tan intensa, que ninguno de estos puede vivir con tranquilidad. Los conservadores liberales triunfan del partido popular y persiguen sin descanso á los amigos de Gorchacff. El mismo Skobeleff que no ha mucho era el idolo del pueblo, es objeto de persecuciones por parte del gobierno que le acusa de haber querido encender la guerra civil en aquel hoy desgraciado imperio.

Los últimos telegramas nos dan cuenta del asesinato del lord corregidor Cavandish y su secretario Burke, el seis, en las calles de Dublin, que bajo arcos triunfales y con fuegos de artificio había saludado la libertad, pocas horas antes, de su diputado Davitt. Spencer ha salido inmediatamente de Londres para la isla cuyas sacudidas dejan en todas partes una estela de sangre.

Y basta de política exterior.

### Nuestra opinion.

Discurrir algunos periódicos madrileños tanto ministeriales como de oposicion, acerca de lo que ocurre con una parte de la mayoría parlamentaria que, cuando menos se espera, sale con actos de independencia precursores de disgustos que pueden acarrear otros mayores, y discurren sobre el tema de si conviene que sea así, ó si es mejor que las mayorías sigan al gobierno a todas partes sin titubear como autómatas que responde á las leyes políticas de la subordinacion y la consecuencia. Para los primeros, esos resabios de la parte de la mayoría á que nos referimos, es una prueba de libertad que fortifica á los ministerios; para los segundos, sin subordinacion absoluta no cabe partido ni puede vivir el gobierno. ¿Cuál de las dos tendencias es la mejor?

Para nosotros, si se nos pusiera en el duro trance de optar entre los pujos de independencia ó las pruebas de obediencia, elegiríamos lo segundo, y eso que no somos partidarios de ningún género de abdicacion. Dejándonos en libertad de emitir una opinion hija del convencimiento mas pleno, obtariamos por escoger un término medio que, sin destruir ni mucho menos relajar su disciplina, pusiera á los Diputados en condiciones de esa actividad de que tan desgraciado ejercicio algunos hacen.

Entendemos, y creemos entender muy bien, que una de las cualidades gubernamentales de un partido, es la de que sus individuos rindan obediencia ciega á los que por sus talentos, antecedentes, servicios y cualidades extraordinarias están al frente de él, porque sin obediencia no hay verdadero núcleo; sin subordinacion, las colectividades son verdaderos somatenes de ambiciosos ó engreídos; sin jefatura real y efectiva, no hay direccion y sin direccion no puede haber resultado alguno de esos que las naciones esperan de los partidos para su prosperidad y grandeza. Un partido se asemeja á un ejército; este si no obedece las órdenes del general en jefe, indudablemente será derrotado y sus individuos ó morirán ó caerán prisioneros en medio de la deshonra; aquel, si no sigue la voz de su jefe, si sus individuos tiran cada uno para sí y cada uno se juzga factor importante para obrar con independencia, el enemigo lo acuchilla irremisiblemente y despues de la derrota importante, viene la prision en el descrédito y el remordimiento de las ingratitudes hasta para la propia conciencia. En los ejércitos, la legislacion militar ya dice como se demuestran los resentimientos y se pide reparacion de ofensas si existen; en los partidos, las leyes de esa libertad individual que informa las individualidades como las colectividades, ya marcan los medios de ejercer esos mismos derechos sin relajar los lazos de union, ni provocar cuadros desconsoladores que herir puedan la vida y el honor de los partidos, cuya bandera debe ser siempre honrosa y cuya honra debe ser co-

mun á los que la defienden y la siguen.

He aquí expuesta nuestra opinion sin ambages ni rodeos.

### Boletín Financiero francés.

Paris, viernes 5 de Mayo de 1882.

La liquidacion fué ménos fácil que la anterior, el dinero vuelve á pedir de 5 1/2 á 6 por 100. Tratándose de ciertos valores, es tipo muy llevadero para la especulacion. Contrastando esa exigencia con la cada dia más brillante situacion del Banco de Francia, no se la explican muchos. En el Banco han entrado otros 15 millones, 11 en oro y 4 en plata; el de Londres acusa una plétora de metalico análogo. En nuestro concepto tres son las causas de esa carestia en Bolsa del dinero: primera, que los agentes han pagado 50 millones de lo que debian y con ménos tuvieron disponible para dobles; segunda, que el ministro de Hacienda no ha querido que el Tesoro ayude á los compradores de treses esta vez, acaso para que el Parlamento no le vuelva á hablar de comprar los ferro-carriles en vista de que las circunstancias del mercado no permiten aún pensar en ello, aparte de otras consideraciones; tercera, y la más eficaz, que Rothschild no toma parte en la emision del italiano en Londres y se ha negado á doblar ese valor. La baja del italiano de 91.40 á 89.75 no podia ménos de ejercer cierta influencia en toda la cotizacion.

No obstante ese ligero nubarron, la sesion del viernes ha disipado el mal efecto de las anteriores. El italiano concluyó á 90.20, los treses á 84.05 y 84.22, y el 5 á 117.30, cortado ya su cupon.

El grupo oriental muy valiente, á 13.50 el turco; á 62 las obligaciones de ferro-carriles con premios, á 813 el Banco otomano y á 341 el egipcio, descontado el cupon semestral de 10 francos.

En los valores españoles es notable la firmeza del Exterior, con operaciones considerables entre 28.25 y 28.50. No le sigue el Interior por lo refractarios que se muestran Madrid y Barcelona. Además, si se confirma que el Exterior, despues de aprobado el acuerdo con el comité inglés extensivo á los demas interesados, recibirá 45 3/4 libras esterlinas de 4 por 100 por cada 100 libras esterlinas de 3, producirá un interés de 1.83 en vez de 1.75. La diferencia entre el Exterior y el Interior puede acentuarse, sabiendo ambos según creemos y en mayor proporcion aquel que este. Los ingleses no cesan de comprar, los catalanes entrarán en el movimiento cuando se convenzan de que ni por medio de la Bolsa, ni con alarmas y gritos en la plaza pública, ni con amenazas en el Parlamento y fuera, logran que el gobierno y el pais pierdan su centro de gravedad.

Los ferro-carriles españoles abandonados, inmóvil el Norte á 620 y el Zaragoza á 535. El Norte aumenta progresivamente sus ingresos y dará 30 francos de dividendo; nadie ignora sus proyectos sobre otras líneas, el Lérida-Reus-Tarragona, etc., llamadas á dar más vida á su ya importantísima red.

Adolfo Calzado.

### ARRESTOS.

La Presse, de Viena, publica las noticias siguientes de Moscow.

«Un individuo llamado Koboseff Bogdanowitsch, ha sometido á las autoridades su proyecto de iluminacion kremlin (templo en que de-

be tener lugar la solemne coronacion del Zsar) por medio de la luz eléctrica,

Tomados los informes necesarios, ha resultado que el individuo solicitante tenia intencion de hacer volar el kremlin todo, durante la ceremonia de la coronacion.

En la habitacion de Koboseff se han descubierto muchos gorros de aldeanos, cuyo fondo estaba lleno de materias explosivas.

Supónese que aquellos gorros estaban destinados á ser tirados al aire en señal de regocijo al paso del emperador y que al caer al suelo debian hacer el efecto de unas bombas.

Despues del arresto de Koboseff, más de 300 nihilistas han caido en manos de la policia.

### Correspondencias.

Sr. Director de LA LUCHA.  
Figueras 8 de Mayo de 1882.

Mi querido amigo: ayer se pronunció el veredicto del Jurado coral en las últimas ferias, á las tres de la tarde, en el entoldado que se levantó durante aquellas y cuyo desmontaje empezará hoy.

Resulta del veredicto, que ha obtenido el primer premio la sociedad coral de Castelló, el segundo la de Rosas, el tercero la de Borrás y el cuarto la de Vilasaca. Por mano de Ernestina Moreno de Vila, presidenta del Jurado, y que es la artista á que en mi última aludi, se repartieron los premios. El Jurado calificador es sumamente competente, y por esa circunstancia no dudo que el mérito ha sido esquisitamente valorado con sus resoluciones.

Dirigió la palabra al público con ocasion del acto de que llevo hecha mencion, el concejal señor Bofill quien estuvo elocuente y oportuno como suele, y tambien habló, aun que brevemente y con igual acierto, el señor Matas y Hostal.

Hoy ha quedado definitivamente abierto el cobro de los dos trimestres que se adeudaban de la contribucion industrial, y según mis noticias pocos se han presentado á pagar.

La concurrencia de forasteros á las ferias que terminaron, no debe de haber sido escasa por que resulta, según parece, que entraron en nuestra poblacion traídos por la locomotora quinientos pasajeros con billete de ida y vuelta, mas de dos mil el dia tres, y por término medio unos doscientos en cada uno de los restantes dias.

Como es de suponer, aun se remueven los huescos de aquellos dias, y duran los pinitos de fiestas.

Ahora hay quien habla de celebrar una corrida el dia ocho del mes venidero, dia del Corpus Christi y, como epilogo, carreras hipicas, y hay quien, hinchándose mas, persiste con afan meramente salivoso en que se trueque de una vez para siempre vaciando una parte considerable de las arcas municipales para festejos, arcas que de poco repletas parecen el seron de Gil Blas cuando niño. De todo eso me parece que podemos darnos por contentos con que se mantengan las calles limpias, prelmirar de toda fiesta.

Creo que algunos industriales que concurren al certamen del centro artistico, piensan hacerlo tambien á la exposicion que se abrirá pronto en Burdeos, pero son pocos, y aun de alguna industria especial como le sucede con sus composiciones de pintura para cuadros al oleo al señor Martí Juliá, que parece obtuvo una medalla en la exposicion uni-

versal de matanzas.

Creo tambien que hace dias se halla fondeada en la bahia de Rosas practicando ejercicios de cañon la fragata Carmen.

Hace dos dias que circulan dos noticias cuya certidumbre ignoro, escamado por los canards que abundantemente por aqui con frecuencia inventa el ocio. Es la primera la de que la estacion filoxeria vendrá á esta ciudad á establecer sus reales, y la segunda que se han corrido las órdenes para que se restituya á los propietarios por territorial que han pagado sus cuotas en el último semestre, la diferencia resultante de hacerlo del tipo del diez y seis al veinte y uno por ciento de su renta imponible.

El tiempo esencialmente vario y generalmente desapacible, sintiéndose en ocasiones calor y en otras fresco, provocando por los aguaceros como en el que en este momento cae, á últimos de las horas del dia, y á los cuales hace tiempo que la atmósfera continúa predispuesta.

El Senador señor Roger y Vidal permanece aun en Madrid absorbido por los grandes debates sobre el tratado de comercio con la nacion vecina.

En la precipitacion con que escribí mi última, me olvidé de hacer mérito al notar la exposicion del Centro artistico y su seccion de pinturas, del profesor señor Masterter, cuya firma no necesita encomios y que ha presentado varios cuadros. Dicho señor es el veterano de nuestros pintores.

Han cesado en nuestro coliseo los compromisos de la compañía de zarzuela dirigida por el señor Torres, la cual ha realizado, según se dice de público, por la campaña de ferias un beneficio de seis cientos duros líquidos.

Y nada mas por hoy debo comunicarle, á lo menos que merezca los honores de la publicidad.

El Corresponsal.

S. Feliu de Guixols 8 Mayo 1882.

Muy señor mio: comprendo que he faltado á mi deber de corresponsal no dando á V. conocimiento de los acontecimientos inesperados é imprevistos ocurridos en esta villa, de los cuales he visto se ocupó V. por referencia en su número del viernes pasado.

Respete V. mis motivos y dispense V. mi silencio, que rompo hoy para participarle que tuvimos el gusto de tener en esta al Sr. Gobernador de la provincia quien, con la amabilidad y buen tino que le distingue, pronto resolvió la cuestion dejando al tribunal judicial del partido que entendiera en el asunto.

Por consecuencia de tan sensibles acontecimientos, que hoy deploran vivamente todas las personas sensatas, parece que este Sr. Alcalde, á quien la poblacion debe grandes beneficios en las distintas ocasiones que ha desempeñado aquel cargo, ha formulado su dimision apoyándose, para ello, en su avanzada edad y el estado delicado de su salud. El señor Juez instructor del sumario ha exigido á los presos fianza carcelaria.

Nuestro activo y celoso diputado provincial amente de esta cuando la algarada, junto con el Ayuntamiento y con otras personas de respeto y valia de la localidad, procuran la pronta terminacion de unos hechos mas exagerados que reales, puesto que á ser una cosa premeditada hubieran dado de si otras consecuencias.

Todos deploramos el hecho; hecho que nadie se explica tomara las pro-

porciones que tuvo, porque nadie ostentó llevar la batuta de la algarada mas nutrida de espectadores que de gente ofensiva.

Estaré á la mira de lo que ocurra sobre este particular, para conocimiento de sus lectores y de cuantos puedan convenirle.

Su affecmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

Decíase ayer que iban á ser trasladados á las cárceles de este partido los presos hechos en S. Feliu de Guixols á consecuencia de los lamentables sucesos de hace pocos días. Como las personas presas habrán sido ya puestas en libertad bajo fianza, inútil es digamos que la noticia carece de fundamento.

—Mañana debe debutar en nuestro coliseo una compañía de baile y ópera cómico italiana compuesta de cuarenta jóvenes artistas, de la cual tenemos noticias muy satisfactorias. Deseamos que tenga grande aceptación y reporte buenos beneficios.

—Ha llegado á Barcelona nuestro muy querido amigo D. Félix Maciá y Bonaplata, dignísimo Diputado á Cortes por el distrito de Puigcerdá, á quien damos la bienvenida.

—Nuestro particular amigo don Antonio Maria Doz, secretario de este gobierno civil, ha sido trasladado al de Segovia para cuyo punto partió en el tren ascendente de ayer tarde.

Deseamos al Sr. Doz y apreciable familia un feliz viaje.

—Los sueldos de los principales artistas del teatro de la ópera de París son los siguientes:

Mlle. Krauss gana 15000 francos mensuales, y tiene cuatro meses de descanso. Así es que por ocho meses gana 120000 francos.

Mlle. Salla gana 10000 francos al mes. Este año que tiene dos de descanso gana 100000 francos.

Mlle. Ricard gana 3000 francos, ó sea al año, con un mes de descanso, 33000 francos.

Mr. Lassalle gana 12000 francos mensuales con dos meses y medio de descanso.

Mr. Maurel 10.000 francos al mes, pero solo canta en la ópera cinco meses cada año.

Mr. Villaret gana 60000 francos anuales y Mr. Sellier 55000.

Estos sueldos contrastan con los exorbitantes que exigen á las empresas españolas. El señor Maurel, por ejemplo, durante su último ajuste con la empresa de nuestro Gran Teatro cobraba 400 duros por funcion percibiendo este sueldo aun cuando la funcion no se verificara, si habia sido anunciada en el cartel y cuando se trataba de cantar en una obra que no se le habia consignado en la contrata v. g. «Aida», además de aquella cantidad percibía un sobresueldo regular.

—Se ha encargado del despacho de la Secretaria del Gobierno civil, el digno oficial primero de dicho centro D. Manuel J. de Espejo.

—Se encuentra algo aliviado de la dolencia que desde hace unos días le aqueja, el Juez de primera instancia de este partido señor Lanzas. Nos alegramos muy de veras.

—Con muchas intermitencias recibimos la visita de nuestro colega La Crónica de Córdoba. Deseamos que tan apreciable compañero sea mas puntual.

—El nuevo secretario de este gobierno civil se llama D. José Santos y Fernandez de Laza, oficial que era del ministerio de la Gobernacion. Segun noticias de buen origen, creemos que el nuevo funcionario no está todavía decidido á aceptar

el cargo.

—El día 17 del mes actual tendrá lugar un eclipse de sol. Dará principio en París á las 6 horas, 11 minutos y nueve segundos de la mañana; su fase máxima tendrá lugar á las 6 horas, 51 minutos 5 segundos, y terminará á las 7 horas, 38 minutos y 6 segundos. Desde el principio del eclipse, hasta su terminacion, trascurrirán 5 horas 28 minutos y 6 segundos, su último periodo está fijado á las 10 horas 28 minutos y 8 segundos de la mañana. El día 16 de Mayo de 1882, principiará el día á amanecer á las diez y media de la mañana.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

### Revalenta Arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos; estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrada mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréban, Lord, Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868.—En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer quejuda, segun al parecer de todos los facultativos, de un cancer del estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonia, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su termino, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomar la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven á digerir y no padece casi mas.—De Chasselles, condesa de Gourgues.

Cura núm. 62.848.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.

—Núm. 46.210: El Sr. Doctor-medico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimientos obstinados.

—Núm. 18, 44. El Doctor-medico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.822. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 30 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 12 libras, 179 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Lóndres, y 8, rue Castiglione, Paris.

—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta Ciudad. Narciso Pezes.

### Provincias.

—Dice un periódico de Palma de Mallorca:

«Dias pasados, unos pescadores de Ciudadela cogieron un delfin de unas catorce arrobas de peso, que hallaron enredado en las redes que tenían dispuestas para otra clase de pesca.

»Dicho animal fué objeto de la curiosidad expuesto como estuvo en el muelle de aquel puerto por espacio de algun tiempo.»

### Seccion bibliográfica.

—La Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada ha publicado el volumen 50 de su colección, que es el interesante Manual de Fotolitografía

y Fotograbado en hueco y en relieve, escrito por D. Justo Zapater y Jareño, ventajosamente conocido por su Manual de fotografía, que es el volumen 23 de dicha Biblioteca.

En este interesante Manual se pone al alcance de todos los modernos procedimientos de reproduccion de manuscritos, impresos, dibujos y grabados, á que ha dado origen la fotografía y sus numerosas y variadas aplicaciones á las ciencias, las artes, la industria y el comercio, cuyas minuciosas explicaciones sirven además, segun dice su autor, para que se pueda apreciar la garantía de seguridad que ofrezcan toda clase de valores en papel, y de complemento al Manual de Litografía.

Este importante volumen consta de 224 páginas en 8.º, papel especial, higiénico para la vista.

Recomendamos la Biblioteca á nuestros suscritores por su utilidad y baratura, á la que se suscribe en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, núm. 7, Madrid, pues solo cuesta cuatro reales en rústica por suscripcion y seis encuadernado en tela.

A los suscritores que lo son á las seis secciones de la Biblioteca se les sirve gratis la preciosa y utilísima Revista Popular de Conocimientos Útiles, única de su género en España.

—Hemos tenido el gusto de recibir la interesante Instruccion para la cria del gusano de seda del roble obitacus Peruyi en esta provincia, que acaba de publicar D. Narciso Homs Peraitja Pbro.

No es posible desconocer la importancia que para el fomento de la riqueza agrícola de nuestra region tiene la cria del precioso atarido que convierte en un producto valiosísimo la primera materia que en cantidad considerable se obtiene en toda la provincia sin que hasta ahora tenga aprovechamiento apreciable, cual es la hoja del roble.

Creemos prestar un verdadero servicio á nuestros propietarios de robleales recomendándoles se dediquen á tan lucrativa produccion y seguros estamos de que no han de arrepentirse de haber seguido nuestro consejo cuantos la emprendan si se ajustan á las prácticas instrucciones del Sr. Homs que como hijos de sus estudios y experiencia con verdadera garantía de éxito.

Sabemos que dicho señor en union del Ingeniero Agrónomo Catedrático de Agricultura de este Instituto D. Joaquin de Espona están practicando en estos momentos trabajos para establecer la explotacion del Peruyi en grande escala, de cuyos resultados tendremos al corriente á nuestros lectores.

Reciba el Sr. Homs nuestro parabien por sus laudables esfuerzos para dotar á esta provincia de una nueva fuente de prosperidad así como aplaudimos sin reserva al patriótico celo de la Excm. Diputacion provincial por su eficaz cooperacion á tan importante empresa.

Hemos recibido el número 82 de la utilísima «Revista Popular de Conocimientos Útiles», única de su género en España, y que es cada vez más interesante, como puede verse por el siguiente

SUMARIO: Constitucion química de los astros. Ponches. Limpieza de las limas. Las palomas-correos. Locomotora monstruo. La enfermedad del salmo Nueva rueda para carruajes. Agua para quitar manchas. Cartamo ó alazor. El pan. Estacion en Nueva Zembla. Perforacion del istmo de Panamá. La caféina. El hombre vibora. Comparacion entre los dos sexos. Toldos. Lamecallina. Ensayo de los minerales de zinc. Imitacion del vidrio esmerilado. Las

explosiones en las minas de carbon de piedra. Actinómetro y actinógrafo. Mujeres médicas. El canal de Kraw. Prepara do de quinina soluble en agua. Piscicultura. El celuloide. Barniz negro impermeable. Nuevos ladrillos refractarios. Pasta para cortar el vidrio. Marina mercante. Revestimiento del algodón con seda. Toneles impermeables. Manos de carnero con salsa de tomate. La siega en el mundo.

### BOLSA DE BARCELONA.

Cotizacion del 9 de Mayo de 1882 segun nota del

Banco de Gerona.

EFFECTOS PÚBLICOS.

3 p. 0/0 interior consolidado 28'67.

—Subvenciones Ferro-carriles 57'00.

—Billetes Tesoro Cuba 48'00

ACCIONES.

Catalana General de Crédito 65'00.

Crédito Mercantil (viejos) 65'50.—Id. id. (nuevos) 00'00.—Banco Hispano Colonial 83'00.—Id. de Cataluña (viejas) 32'00.—Id. id. (nuevas) 00'00.—

Il. de Préstamos y Descuentos 37'00.—F.—Carril de Francia 142,00.

—Id. de Orense á Vigo 47'50.—Id. del Norte 129'00.—Id. de Alicante 412'00.

### Gacetilla Religiosa.

Santo de hoy.

S. Antonio arz. de Florencia.

Santo de mañana.

Stos. Ponceo, Eudaldo, Anastasio, Evelio y el Bt. Luis Rabatha.

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas.

### Ultima hora.

En la seccion de «A vuela pluma» nos ocupamos de la aprobacion del tratado franco-español en vista de un telegrama publicado por «El Diluvio» y otros colegas en sus ediciones de ayer mañana. En prensa este número, recibimos la edicion de la tarde del periódico «El Correo Catalan» y «El Diario de Barcelona» y nos encontramos con dos telegramas distintos de los cuales se deduce que el tratado no ha sido votado definitivamente. He aqui lo que dicen los mencionados colegas:

Madrid 8, á las 10 noche.—El Senado ha aprobado el articulado del tratado por 143 votos contra 85, previo un brillante discurso del presidente del Consejo, que ha hecho sobre la base quinta la importante declaracion de que se formará con ella una segunda columna del arancel que solo se aplicará á las naciones que nos otorgen compensaciones importantes.

Madrid 9, á las 9'30 mañana.—Terminada la votacion del tratado propuso el presidente declarar urgente la votacion definitiva. La minoria conservadora protestó, suscitándose un ruidoso incidente. Restablecido el orden, se procedió á la votacion, resultando 111 votos en pró y 28 en contra, y siendo este número insuficiente se señaló para la orden del día de hoy votacion definitiva.

Madrid, Martes, 9 de Mayo (1-45 mañana).—La prensa se ocupa con diferencia en los incidentes de la seccion de anoche del Senado. Se espera con impaciencia la sesion de hoy. Se teme que los conservadores procurarán entorpecer la votacion definitiva del tratado de comercio. Hay gran ansiedad.

Hemos procurado averiguar si en los centros oficiales se habia recibido algun telegrama referente al asunto, y nada se ha recibido á la hora de cerrar este número, las diez de la noche.

### Telégramas

Madrid 8, á las 9'15 noche.—En el Senado se aprobó definitivamente el tratado de Comercio con Francia por 135 votos contra 84.

El Sr. Ampuero suplica al Gobierno que permita el uso de armas á varios vecinos de Durango para perseguir á

los criminales.

Contéstale el señor ministro de la Guerra que la Guardia civil basta para perseguirlos.

Pásase á la discusion del proyecto de reorganizacion del ejército. El Sr. Arminañón defiende á los voluntarios de Cuba de los cargos que les han dirigido. El general Martínez Campos manifiesta que no puede darse á los voluntarios una organizacion militar, porque desaparecerán casi todos.

Se levanta luego la sesion para celebrar la vista pública del tribunal de actas graves.

«Senado»: Despues de un resumen de los debates hecho por el Sr. Sagasta, ofreciendo compensaciones á la industria, se ha probado el Tratado de comercio.

Imp. de «La Lucha.»

Anuncios.

ALBACEAZGO

del M. I. Sr. Marques de la Quadra.

Se vende á piezas sueltas el Manso La Manola sito en esta ciudad. Los títulos y demás condiciones pueden verse en el despacho del procurador D. Rafael Corominas é Illa.—Huertas 6-2.º.—Gerona.

SUBASTA VOLUNTARIA.

El día 14 de mayo de 1882 y hora de 11 á 12 de su mañana tendrá lugar en la ciudad de Plasencia, provincia de Cáceres ante el notario D. Luciano Maria Torres de aquella vecindad la subasta voluntaria privada del producto de la corcha (que tiene de 9 á 10 años) de 100 á 350 alcorniques superiores clasificados por pèritos inteligentes de 1.ª y 2.ª calidad; y 150 á 200 de primera pela enclavados todos en la finca titulada Colmenarejo, término municipal de la Oliva de Plasencia.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la notaria del mencionado D. Luciano Maria Torres, calle Zapateria núm 13.

Farmacia Ferrán

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un crigen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del he-petmo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, sec de escameso, humoral ó grasiento, interno ó externo. Sífilis degenerada; Gota; Ulceror invetadas en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho de la garganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costra de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc. etc, debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejias (feriduras); estreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: San Felu de Guixols Farmacia y Jarabería del autor. Al por menor en casa de los Sres. Farmacéuticos siguientes.—Barcelona: D. R. Casadesus, arco del Teatro, 24; D. G. Formiguera, Fernando 7, 7; D. B. Pau y Viaplana, Tras Palacio; D. S. Alsina, Passage del Credito, 4.—Vich: D. M. Genis, Plaza de los Mártires.—Manresa: D. R. Oliveras, Plaza Mayor.—Terrasa: D. J. Vinyals, Plaza Mayor.—Sabadell: Dr. Aguilar y Dr. Forcada.—Villafrauca del Panadés: D. D. Nogués, Cort, 34.—Arenys de Mar: D. J. Calvetó.—Villanueva y Geltrú: D. D. Galcerán Plaza de la Verdura.—Gerona: Dr. Vivas, Cort Real, 17.—Figueras; D. P. y Deulofeu, Ramll: 12 y D. L. Azemar, calle de Besalú 13.—La Bisbal: D. J. Gall.—Palamós: D. J. Puigmaciá.—Palafrugell: D. J. Gich.—Olot: D. E. Cardelús.—Terragona: D. F. Esteve, Unior, 21.—Reus: D. E. Sentís, Portal de Jesus.—Tortosa: D. J. Roch, Arch de Romeu.—Lérida: D. A. Blavia.

Depósito al por mayor y menor para Madrid y provincias de Castilla la Nueva: Doctor Yarte Monzon, Plaza de las Descalzas, núm. 6 Madrid. Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, D. R. Figueras. VEASE EL PROSPECTO.

Farmacia de Ferrán.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir un medio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se venden las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento llway 522, Oxford-Street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Vapores-correos de la compañía trasatlántica

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO

Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapo del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago. Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El día 25 de Mayo saldrá de este puerto

MENDEZ SUÑEZ

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 20 días—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Mayo

UN GRAN VAPOR

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, ya se les proyeera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Seran tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Boxa

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos días con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay recaídas. Precio de la caja 5 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

IMPRENTA DE "LA LUCHA"

Plaza de Bell lloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones, y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.